

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: 25 (1988)
Heft: 920

Buchbesprechung: D'Autre part

Autor: Imhof, Pierre

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Politique en mouvement

(cfp) Les observations faites ce printemps lors des élections cantonales à Saint-Gall et en Thurgovie sont confirmées cet automne à l'occasion des élections des législatifs des trois communes saint-galloises disposant d'un parlement à ce niveau: le chef-lieu, Rorschach et Wil. Sur les 126 sièges à pourvoir, le Parti des automobilistes en conquiert neuf dans les deux communes où il était en lice. Les socialistes, dans les trois communes, les verts, dans deux, le Groupe politique des femmes, à Saint-Gall, progressent. En revanche, pertes radicales et démocrates-chrétiennes très

sensibles. Au surplus, les difficultés du PDC saint-gallois (DP 894) se confirmant. Dans le chef-lieu, une liste séparée avait été déposée par l'aile économique du parti, alors qu'à Wil, il y en avait trois: PDC, Chrétiens sociaux et jeunes du PDC. Les apparentements ont limité les pertes, mais cette affirmation publique de tendances, après le camouflet de ce printemps à la présidente nationale du PDC, n'est pas la preuve d'une entente parfaite. Ne reste-t-il que l'argument confessionnel pour empêcher l'éclatement?

Pour le Parti radical, la situation semble aussi assez conflictuelle. Le Parti des automobilistes a progressé et des radicaux de droite n'ont pas été élus par leur parti.

Affaire à suivre, dirons-nous, en tournant nos regards vers le canton de Schaffhouse.

S'il n'y a pas eu de surprise pour l'élection des conseillers d'Etat, l'élection du maire de Schaffhouse a été marquée par l'ampleur du succès du candidat socialiste Max Hess. Quelles seront les conséquences pour les deux élections à venir, celle du «municipal» permanent, en plus du maire, et celle des trois con-

seillers non permanents? La municipalité de Schaffhouse aura-t-elle de nouveau une majorité socialiste, comme au temps du légendaire Walter Bringolf? Là aussi, affaire à suivre, mais auparavant il y aura les élections au Grand Conseil du canton. Les 80 députés sont élus dans six arrondissements, dont le principal, celui du chef-lieu, en élit la moitié, et le moins peuplé, celui de Buchberg, n'en élit qu'un.

Pour les cinq arrondissements dont les élections ont lieu selon le système proportionnel, quatre partis sont présents partout: les trois traditionnels (PS, UDC et PRD) et le Parti des automobilistes. Le PDC manque dans un arrondissement, il est apparenté dans la ville de Schaffhouse à une liste chrétienne-sociale séparée. Le score du Parti des automobilistes est attendu avec impatience par les observateurs. Il est intéressant de noter qu'il n'y a pas encore eu constitution formelle d'une section schaffhousoise, mais les listes comptent sur l'appui de nombreux sympathisants. Ils espèrent avoir assez d'élus pour constituer un groupe parlementaire. Leurs revendications vont au-delà du slogan «voie libre pour des citoyens libres». La protection de la propriété privée ainsi que la question des étrangers sont entre autres présentes dans leurs préoccupations.

La Suisse orientale bouge! ■

A PROPOS DE L'EDITO Le prix d'un arbre

Le problème des coûts est très complexe. L'estimation varie fortement selon la perspective choisie. A court terme, l'élimination d'une nuisance peut paraître chère à celui qui en est la cause, alors qu'à terme cette nuisance va coûter plus cher encore à ceux qui la subissent et à la collectivité. A l'inverse l'usage d'un bien naturel n'entre pas ou presque dans le calcul économique jusqu'au moment où la qualité de ce bien se dégrade à la suite d'un usage irresponsable. Ainsi un chercheur allemand a récemment tenté d'apprécier la valeur d'un hêtre centenaire:

Valeur du bois	225 fr
Valeur de la fonction de photosynthèse	26 300 fr
Valeur des fonctions de filtre, de rétention d'eau, de fixation du sol	
Au total	139 635 fr
Si l'arbre fait partie d'une forêt, il remplit d'autres fonctions encore (protection contre l'érosion, les avalanches...)	
Toutes valeurs cumulées	441 440 fr

(Cité par P. Alteslander dans la *Neue Zürcher Zeitung*, 10.9.88)

PRESSE JURASSIENNE

D'Autre part

(pi) La micro-édition, ou publication assistée par ordinateur, ne cesse de rendre possible des publications que des contingences financières auraient empêché de paraître il y a quelques années encore. Les imprimeurs peuvent ainsi compenser par un volume croissant d'imprimés la part que l'ordinateur leur a fait perdre sur le marché des journaux, tracts, prospectus, etc, c'est à dire toute la composition et la mise en page. Nous vous parlions la semaine dernière de *La Distinction*, nous pouvons vous annoncer aujourd'hui la parution *D'Autre part*, «revue périphérique et saisonnière» jurassienne. Sur 70 pages aérées et d'une présentation «branchée», un

certain Jura s'exprime et parle de lui. Parfois avec nombrilisme, mais toujours de manière intéressante et souvent de façon originale. L'approche est politique et historique, bien sûr, mais aussi humoristique, utopique et littéraire.

D'Autre part courait le risque de faire copie ratée de magazine, par manque de moyens, de professionalisme, de lecteurs. Eh! bien non... Même si le parti pris d'une mise en page chahutée ne nous a pas toujours convaincu, on peut dire que *D'Autre part* est au Jura ce qu'Emois voudrait être à l'Europe. ■

D'Autre part (on peut l'acheter en librairie). Case postale 3294, 2800 Delémont 1.